



# ひなだん

古座川町立古座中学校

学校便り 第2号

令和7年4月24日発行

## 青春前期のきみたちへ

「行為の意味」

「あなたのごころ」はどんな形ですか  
 と ひとに聞かれても答えようがない  
 自分にも他人にも「ごころ」は見えない  
 けれど ほんとうに見えないのであろうか  
 確かに「ごころ」はだれにも見えない  
 けれど「ごころづかい」は見えるのだ  
 それは 人に対する積極的な行為だから  
 同じように胸の中の「思い」は見えない  
 けれど「思いやり」はだれにも見える  
 それも人に対する積極的な行為なのだから  
 あたたくかい心が あたたくかい行為になり  
 やさしい思いが やさしい行為になるとき  
 「心」も「思い」も 初めて美しく生きる  
 それは 人が人として生きることだ

上の詩は、宮沢章二さんの『行為の意味』という詩です。その昔、ACジャパンのテレビCMに

「ごころ」は誰にも見えないけれど

「ごころづかい」は見える

「思い」は見えないけれど

「思いやり」はだれにも見える

という台詞がありましたが、その元になった詩です。

誰でも「あたたくかい心」や「やさしい思い」を、多かれ少なかれ持っているはずですが、しかし、その気持ちを行動に移すことはなかなか難しいものです。だけど、その気持ちは行為になってこそ初めて意味がある…そんなメッセージが伝わってきます。

みなさんの「ごころ」や「思い」を行為にしていくなには、いったいどうすればよいのでしょうか？ その「ごころ」を「心遣い」に、「思い」を「思いやり」にするには、どんなことをしていけばよいのでしょうか？

この詩の作者の宮沢さんは、中学生に向けた詩を30年以上も書き続けた詩人として有名で、『青春前期のきみたちに』という詩集にまとめられています。その一つ一つはとても素晴らしい

ので、中学生諸君もきっと何かしら感じるころがたくさんあるのではないのでしょうか。

そこで今年度は、毎月一編ずつ詩を紹介していくことにします。左の詩は4月の詩として校内にポスター掲示されていますが、5月は次の詩が掲示されます。味わってみてください。

「若葉の道」

あなたのひとみに若葉がゆれる  
 わたしのひとみにも若葉がそよぐ  
 どんなに古い木でも  
 若葉だけは新しいみどり  
 新しいみどりにつづまれた木は 新樹  
 小鳥たちの声さえ新しく  
 こんなにすばらしい季節があるのだと  
 生きるものすべての心がさけぶ  
 この道を忘れてはいなかったろうか  
 あくせくしすぎてはいなかったろうか  
 夢がちぢんではいなかったろうか  
 あなたのいのちが 伸びる若葉になる  
 わたしのいのちも 歌う若葉になる

## 5月行事予定

- 1日(木) 交通指導 3年生到達度テスト  
1年生校外学習
- 2日(金) 生徒総会 新入生歓迎レク
- 7日(水) 体育祭練習スタート
- 8日(木) スクールカウンセラー来校
- 13日(月) 中間テスト発表
- 14日(水) 体育祭予行
- 15日(木) 交通指導 1年心電図検査
- 17日(土) 体育祭
- 19日(月) 振替休業
- 20日(火) 給食なし(お弁当の用意をお願いします)
- 23日(金) 英語検定1次
- 22日(木) スクールカウンセラー来校
- 24日(土) 中間テスト前のため部活動停止
- 27日(火) 2・3年内科検診
- 29日(木) 中間テスト(～30日)  
1年内科検診

### 本年度の体育祭は5月17(土)に開催！

本年度の体育祭を5月17日(土)に開催することになりました。学校では生徒たちが実行委員会を開き

『 <sup>せいしゅんかいさい</sup>青春開彩 勝利を信じて走りぬけ 』と、スローガンを決めるなど、少しずつ準備が始まっています。古座中体育祭はこれまでも数々の名勝負を繰り広げ、記憶に残る体育祭ばかりでしたが、今年はどうな感動的なドラマが生まれるでしょうか？

今年の体育祭も、保護者の皆さんはもちろん、地域の皆さんにも多数ご来場いただき、子供たちにご声援をお願いしたいと考えています。

詳しくは改めてご案内いたしますが、ご予約くださいますよう、お願いいたします。

### 授業参観・育友会総会・学級懇談会

よろしくお祈りします

4月25日、本年度の育友会総会を開催します。これに先立って授業参観を、また、総会後には学級懇談会を予定しております。保護者の皆様には何かとお忙しいこととは存じますが、ご出席の程どうぞよろしくお祈りいたします。

また、先日行われた育友会役員選挙及び役員会で、次の方々が本年度育友会役員に選ばれました。総会で決定となりますが、その結果をご報告いたします。

役員の皆様方を中心に、本校育友会活動の活性化にご協力をよろしくお祈りします。

### 令和7年度育友会役員の皆様(敬称略)

|          |       |       |  |  |
|----------|-------|-------|--|--|
| 育友会長     | 立花 昌也 |       |  |  |
| 育後援会長    | 細井 孝哲 |       |  |  |
| 育友会副会長   | 芝崎 晴也 |       |  |  |
| 体育後援会副会長 | 久堀 隼人 |       |  |  |
| 会計監査     | 畑下 大輔 | 嶮口 聖  |  |  |
| 1年生学級委員  | 生熊 秀司 | 大屋 健太 |  |  |
|          | 久堀 隼人 | 畑下 大輔 |  |  |
| 2年生学級委員  | 嶮口 聖  | 芝崎 晴也 |  |  |
|          | 立花 昌也 | 細井 孝哲 |  |  |
| 3年生学級委員  | 日下 健  | 巽 江史  |  |  |
|          | 洞 佳友  | 八舟 誠  |  |  |

### 春の大会 ～ 郡選手権大会 結果

今年度最初の部活動の大会、春の選手権大会が開催されました。この大会は、秋の新人大会以降、長い冬の間積み重ねてきた努力が試される大会でした。

#### ○女子ソフトテニス部

個人の部 優勝 宮本 凜・山本友愛ペア (県大会出場)

準優勝 岡田依真・山本凛花ペア (県大会出場)

ベスト8 坂井莉望・細井優那ペア (県大会出場)

#### ○バレーボール部 第3位

ソフトテニス部は、接戦に次ぐ接戦を勝ち抜き、新人大会に引き続き古座中ペア同士の決勝戦となりました。また、もう1ペアも予選リーグを勝ち抜いてベスト8に。合計3チームが6月7日に日置テニスコートで開催される県大会への出場権を勝ち取りました。

バレーボール部も、1回戦対宇久井中戦を、狙い澄ましたサーブと粘り強いレシーブを武器に勝ち抜き、準決勝に臨みました。しかし優勝した城南中学校の前に涙をのみ、目標としていた県大会出場はかないませんでした。

なお、サッカー部は4月29日に紀南大会に出場します。



選手の皆さん、お疲れ様でした。